E: 18.11.2020

## STADTVERORDNETENVERSAMMLUNG POHLHEIM



An den Stadtverordnetenvorsteher der Stadt Pohlheim Herrn Prof. Dr. Helge Stadelmann Ludwigstr. 31 35415 Pohlheim Stellv. Fraktionsvorsitzender Andreas Schuch Arnsburger Straße 19 35415 Pohlheim

o6404 / 8030489 andreas.schuch@gmail.com

18.11.2020

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

die Fraktion der FREIE WÄHLER bittet im Rahmen der nächsten Stadtverordnetenversammlung den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung zu nehmen.

## Bewerbung um die Landesgartenausstellung 2030/31

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat der Stadt Pohlheim wird beauftragt, die Rahmenbedingungen für eine Bewerbung zur Ausrichtung der Landesgartenausstellung 2030/31 zu klären.

Ebenfalls sollen das Interesse und die Bedingungen für eine gemeinsame Ausrichtung der Veranstaltung mit Nachbarkommunen, z.B. Münzenberg, Langgöns, Linden, Lich und Hungen, geklärt werden.

Die Ergebnisse hierzu würden in einer öffentlichen Informationsveranstaltung im ersten Halbjahr 2021 vorgestellt. Im Rahmen der Veranstaltung soll über Anforderungen, Erfahrungen, Erfolge und auch Enttäuschungen in verschiedenen Vorträgen berichtet werden.

Mögliche Vortragende sind Vertreter des Hessischen Ministeriums für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz und der Fördergesellschaft Landesgartenschauen Hessen und Thüringen sowie Vertreter aus Kommunen vergangener Ausstellungen.

Prof. Dr. Christian Diller vom Institut für Geographie der Justus-Liebig-Universität könnte seine Arbeit "Landesgartenschau Gießen 2014 - Wirtschaftsgeographische und raumplanerische Aspekte" vorstellen.

Die anwesende Öffentlichkeit soll ausreichend informiert und direkt beteiligt werden.

## Begründung

Wir FREIE WÄHLER sehen in einer Landesgartenausstellung 2030/31 für die Teilregion am Limes um die Stadt Pohlheim eine große Chance im Hinblick auf ein Instrument der Regionen- und Stadtentwicklung, das der Förderung eines hochwertigen Wohnumfeldes ebenso dient wie dem Landschafts-, Natur- und Umweltschutz.

Wir FREIE WÄHLER möchten den wachsenden städtebaulichen Herausforderungen mit guten ökologischen Lösungen beiseite stehen, die dem Klimawandel Rechnung tragen. Die nachhaltige Steigerung der Lebens- und Umweltqualität für alle Bürger und das für Generationen ist ein angestrebtes Ziel.

Die Ausrichtung der Landesgartenausstellung kann bedeutsame Impulse für Pohlheim und die Nachbarkommunen Münzenberg, Langgöns, Linden, Lich und Hungen geben oder bereits vorhandene Motivationen in ihrem positiven Fortgang beschleunigen.

Im Rahmen der Durchführung sollte es ein breit angelegtes Partizipationsverfahren geben. Dabei können Ideen- und Planungswerkstätten, Dialog- und Informationsformate, Ortsterminen und Online-Plattformen im Vorfeld stattfinden, die Informationen vermittelten, Ideen sammeln und Positionen austauschen.

Eine Veranstaltung wie die Landesgartenausstellung 2030/31 kann für die Teilregion am Limes um die Stadt Pohlheim eine neue Identität schaffen.

Die Artenvielfalt und Biodiversität wird gesteigert und ökologische Systeme im städtischen Umfeld zu neuem Leben erweckt. Verschiedene Möglichkeiten zur Begegnung mit Natur sollten für unsere Kinder und Kindeskinder geschaffen werden.

Der Limes als ehemalige Grenze kann zum verbindenden grünen Band werden.

gez. Andreas Schuch Stellv. Fraktionsvorsitzender